

令和7（2025）年度 第3・4学年9月編入学選抜検査

Examen d'entrée – Septembre 2025 pour les candidats de 3^e et 4^e année de collège

外国語作文（フランス語）

Essai en langue étrangère (Français)

令和7（2025）年7月2日（水）実施

Mercredi, 2 juillet 2025

Notes :

1. Gardez le livret d'examen fermé jusqu'à ce qu'on vous autorise à l'ouvrir.
2. Gardez le silence pendant l'examen.
3. Vous avez 45 minutes pour terminer votre essai.
4. Inscrivez votre numéro de candidat et votre nom et prénom sur le livret d'examen et votre numéro de candidat sur la copie de réponse.
5. Le livret contient une copie de réponse séparée. Toutes les réponses devront être rédigées **en français** sur la copie de réponse.
6. Vous pouvez utiliser librement l'espace vide dans le livret. Aucun point dans ce livret ne sera marqué.
7. Il ne sera répondu à aucune question sur le contenu de l'examen.
8. Le livret d'examen et la copie de réponse seront ramassés à la fin de l'examen.

受検番号 Numéro de candidat	氏名 Nom et prénom
----------------------------	---------------------

東京学芸大学附属国際中等教育学校

TOKYO GAKUGEI UNIVERSITY INTERNATIONAL SECONDARY SCHOOL

Lisez le passage ci-dessous et rédigez une dissertation répondant à la question suivante.

Le Mexique est un pionnier dans l'utilisation de la fiscalité pour lutter contre l'obésité et les problèmes de santé qui y sont liés, en taxant avec succès les aliments malsains. Des recherches de l'Imperial College Business School affirment que la taxation des aliments riches en matières grasses, en sel ou en sucre (HFSS) réduit les ventes, les achats et la consommation, en particulier parmi les groupes à faible revenu, qui ont tendance à être les plus grands consommateurs de ces produits.

L'étude souligne que des taux d'imposition plus élevés sont plus efficaces pour réduire la consommation alimentaire HFSS et l'obésité, en particulier lorsqu'ils sont associés à une aide gouvernementale pour financer des alternatives plus saines et aux efforts d'influence des médias et des organisations non gouvernementales alignés sur cet objectif. Les données probantes suggèrent qu'une taxe de 8 % sur les aliments riches en calories au Mexique a entraîné une baisse de 18 % des ventes dans les supermarchés et jusqu'à 40 % dans d'autres structures de vente au détail. De plus, les pays qui adoptent des taux d'imposition plus élevés – entre 20 % et 50 % – et réinvestissent cet argent dans des programmes gouvernementaux d'aide à une alimentation saine constatent les bénéfices les plus significatifs en matière de santé publique.

Cette stratégie démontre un potentiel mondial, car des politiques similaires ont été explorées aux États-Unis, au Canada, en Hongrie, au Danemark, à Singapour et en Nouvelle-Zélande. Les gouvernements qui cherchent à lutter contre l'obésité et les maladies liées à l'alimentation pourraient trouver dans ces mesures fiscales ciblées un moyen efficace de remodeler les habitudes de consommation et de favoriser des populations en meilleure santé.

D'après :

IMPERIAL News, 22 avril 2024

QUESTION

D'après les informations contenues dans l'article, le Japon devrait-il taxer les aliments HFSS ? Expliquez votre opinion en argumentant et en comparant les avantages et les inconvénients de votre affirmation.

【採点基準】

A 理解と解釈

問題文・資料・設問を的確に理解し、それに対応した答えになっている。

B 論理

論理展開が理にかなっている。

意見の発展に、想像力や洞察力がみられる。

C 構成

文や段落のつながりや流れを効果的に展開し、論点が絞られている。

D 言語

正確な語法、豊かな語彙を、課題に適した表現方法で使用している。